

El Dr. Alfredo Carballeda dictó Seminario de posgrado



El pasado miércoles 3 y 4 de julio, en el Paraninfo Fray Francisco de Victoria se dictó el **Seminario de Posgrado "Cuestión e intervención social, una perspectiva desde el pensar situado"**, a cargo de Alfredo Juan Manuel Carballeda, Magíster en Trabajo Social, Doctor en Servicio Social, docente investigador de la Universidad de Buenos Aires, Universidad Nacional de la Plata, entre otras.

La actividad, que convocó a gran cantidad de estudiantes, estuvo organizado por la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud (FHCSyS), por la Carrera de Trabajo Social del Instituto San Martín de Porres, por la Delegación Licenciatura Trabajo Social, por la Agrupación KOLINA, y contó con el auspicio de la Asociación

Civil TRASO (Trabajadores Sociales Organizados).

El acto de apertura estuvo a cargo de la Rectora de la Universidad Nacional de Santiago del Estero, Lic. Natividad Nassif, el Vicedecano de la FHCSyS, Lic. Hugo Marcelino Ledesma, de la Rectora del San Martín de Porres, Dra. Viviana Murrillo, de la referente de la Delegación Licenciatura Trabajo Social, Ana Sequeira.



La **Dra. Viviana Murrillo indicó que**, “a lo largo de los procesos de transformación curricular del Instituto San Martín de Porres, el pensamiento del Dr. Carballeda ha sido a través de su producción textual un aporte medular en este camino de cambios, en este proceso de formación que debe estar a la altura de los tiempos, y a la altura de esta realidad. Para seguir aportando como Instituto formador de trabajadores sociales de Santiago del Estero comprometidos con este proyecto de país, para seguir produciendo inclusión social, igualdad de oportunidades, equidad y compromiso por todos aquellos que tiene todavía la vida amenazada...”



En su mensaje, **la Lic. Natividad Nassif** consideró que "Abrir este espacio es muy importante, que tenga el valor del encuentro académico, pero también el encuentro de ideas y de la profesión del trabajo social, una profesión muy comprometida que siempre está mirando desde una perspectiva crítica las problemáticas que ocurren, no sólo para describirlas, sino también para intervenir en ellas. Y esa perspectiva teórica y práctica también les permite compartir con otras profesiones, problemáticas de comunidades que viven en este territorio que necesitan cada vez más abordarse de manera interdisciplinaria y puedan resolver necesidades que hoy ocurren..."

A continuación, el **Lic. Marcelino Ledesma** destacó que "Para nuestra Facultad desarrollar esta actividad significa abordar un paso importante en la construcción del conocimiento. La licenciatura - en su momento de Servicios Sociales- y luego en Trabajo Social ha sido un proyecto desarrollado en los años 90 y que fue desarrollándose y creciendo en el ámbito de la

Facultad a partir del impulso de un grupo de docentes y profesionales que hicieron una apuesta importante y desinteresada a esta profesión, de esta disciplina. Hoy generar un espacio de construcción de conocimiento a nivel de posgrado por una incitativa interinstitucional forma parte de logros que tiene que ver con un proceso de madurez institucional y disciplinar, trabajar no solo vinculando los claustros docentes, estudiantes, así como también a instituciones



Dra. Viviana Murrillo (Rectora Instituto San Martín Porres)



La Lic. Liliانا Pascual estuvo a cargo de la presentación del Dr. Alfredo Juan Manual Carballada

como el San Martín de Porres, como el Colegio de Graduados, como la Delegación de la Lic. en Trabajo Social, agrupaciones como KOLINA, y TRAZOS que están acompañando en forma permanente las actividades académicas, implica acercar voluntades en torno a la formación académica...

El seminario se propuso contribuir al proceso de abordaje de la complejidad de las problemáticas sociales, a partir de las nuevas perspectivas de la intervención en lo social, en el marco de la cuestión social. En el mismo se desarrollaron temas tales como la cuestión social como cuestión nacional y los procesos históricos sociales, aspectos metodológicos de la intervención en lo social, la intervención en lo social en los escenarios actuales, la nueva centralidad del Estado y la Intervención Social.

El Seminario estuvo dirigido a graduados universitarios, quienes recibirán la certificación posgradual, con evaluación final y nota con la elaboración de un trabajo académico, el que será evaluado por el docente. Quienes no opten por este trabajo, tendrán la certificación de asistencia. En cuanto a los estudiantes avanzados de las carreras de Trabajo Social, Sociología y Educación para la Salud, etc. obtendrán certificado de asistencia como estudiantes de grado.



